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  □本报记者 梁玉鹏

　　近日，记者来到张家楼镇海龙村，
这里的村民通过成立合作社的方式，
将花椒种植引入到村里，村民通过土
地入股的方式，加入到合作社，由合作
社全程提供技术支持。据介绍，合作
社计划用三到五年时间将花椒产业逐
步做大，并且计划未来通过建设深加
工工厂的方式，延长产业链，提高产品
附加值。

荒地变良田
村民种下致富树

　　在海龙村西北方向，一条崭新的水
泥路延伸向前。站在高处向西望去，一
台挖掘机正在忙碌地平整土地。“我们现
在看到的这一片山岭地大约是150亩。
没有整治以前，村民们嫌这里没有水源，
一般都撂了荒。”寨里村党委副书记、海
龙网格党支部书记张宗利指着不远处的
地方告诉记者，这个地方以前只有一条
特别窄的小路，村民过来非常不方便。
　　“我在这边有二亩地，以前种着桃
树，也不指望挣啥钱，就是别让地荒
着。现在好了，地都整平了，路也修好
了，灌溉设施也有了，我就把桃树都铲
了，种上了花椒树。”村民吴德聚高兴
地告诉记者。据张宗利介绍，通过平

整土地，在高处修建蓄水池，田间铺设
管道，把灌溉水直接引到地头，解决了
长久以来困扰村民的问题。“除了已经
平整过的150多亩地以外，北边还有
100多亩村集体土地，全部整治后，花
椒种植总面积将达到300多亩。”

市场需求大
价格合适宜种植

  说起种花椒的原因，张宗利打开
了话匣子。“我们这里是山岭地，因为
地理位置的原因，土地比较干旱，种植
一般农作物收成不是很好，况且当时
没有灌溉条件，老百姓都不愿意过来
费这个劲。”2019年，一个偶然的机会，
张宗利听说枣庄市山亭区种植花椒效
益非常好。经过了解，张宗利发现海
龙村的这块地非常适合花椒的生长，
一个领着村民种花椒的想法油然而
生。“当时我们两委班子成员组织到枣
庄去实地调研了一段时间，发现各方
面自然条件跟我们这里确实差不多，
再就是花椒的种植技术并不是非常复
杂，所以我们就决定把花椒这颗‘致富
树’带回海龙村。”
  除了学习参观了花椒树的种植以
外，张宗利一行人还到当地的花椒交易
市场转了一圈，发现花椒的市场非常广

阔，需求量大，价格合适。“在当地，5-6年
树龄的花椒树亩产值在20000元左右，新
种下的花椒树大约三年就能见果。”

党建强引领
长期规划有盼头

  说干就干，回到村里的张宗利立刻
召集大家开会商量花椒种植的事情，决
定采用“党支部+商户+农户+合作社”
的模式，成立花椒种植合作社。“由党支
部统一引领，商户、农户以地入股，合作
社提供技术支持，以这样一种方式来打
造花椒种植的新模式。”张宗利介绍，老
百姓只要拿出自己手里的土地，提供日
常田间管理就可以加入合作社。为了
打消村民种植花椒的疑虑，前期所有种
植的花椒苗都由村集体承担，并且合作
社会把学习回来的花椒种植技术教授
给大家，“花椒树不招虫子，只要保证基
本的田间管理，就能做好花椒的种植，
需要的人力成本很低。”
  张宗利告诉记者，他们已经做好
了长期的产业规划。“我们对花椒树的
种植是非常有信心的。等三到五年时
间，花椒树长大以后，我们计划在附近
建造一个花椒加工厂，做长花椒产业
链，提高花椒附加值，让老百姓收入更
多，所有人一起奔小康！”

  □记者 张希文 

　　通讯员 卢岚清 报道
　　本报讯 近日，长江路街道阿里
山社区网格员葛倩倩接到居民反映：
一楼邻居家里装修，正在砸墙，如果
砸的是承重墙，后果不堪设想。网格
员得知消息后立即赶到装修居民家
中，发现部分墙体钢筋裸露，存在极
大的安全隐患。网格员随即表明身
份，耐心劝导施工人员让其暂停施
工，随后立即联系综合执法中队前来
处置。
　　综合执法中队工作人员现场查验

后，责令施工人员停止装修，用槽钢对
墙体先行加固，然后等待相关部门的
鉴定结果。当现场围观的居民得知处
理意见后，无不拍手称赞。
　 “这半年虽然很忙，但是作为一名
社会治理网格员，这种‘忙’情在其中、
责在其中、乐在其中。”葛倩倩一脸自
豪道。
　　据了解，自长江路街道《关于开展

“我爱青岛·我爱新区·我爱街道”民声
倾听主题活动持续办好民生实事实施
方案》印发以来，网格员们走进居民家
中，听民意、查民情，摸清居民所思、所

盼、所急、所难，将一项项列有居民操
心事、烦心事、揪心事的“问题清单”，
逐一变成送到家、抓彻底、做到位的

“服务清单”，“点穴式”破解基层社会
治理难题，让“有意见随时提、有想法
尽管讲、有不满大胆说”成为推动街道
社会治理工作的新常态。
　　自2020年年初至今，长江路街道
社会治理中心共受理涉及物业管理、
市容整治等各类案件12360余起，完成
率99.98%。居民幸福指数持续提升、
民生福祉不断增进，居民家园意识和
主人翁意识不断强化和彰显。

  □记者 李涛 报道
  本报讯 近期，红石崖街道通
过完善责任网络、全面摸排核查和
强化宣传督导等方式，多措并举强
化违建管控，助力桥头堡国际商务
区建设。
  据了解，该街道将商务区划分
为6个管理网格，组建50人的行政执
法协管员队伍和30人的安监员队
伍，逐一落实网格责任人，分企业、
分路段、分区域实行实名制监管，实
现网格化管控全覆盖。
  以网格为单位，该街道坚持“全
时段、不间断”巡查，对社区内违建
进行全面管控。今年共拆除商务区
范围内及周边各类违建24处、3660
平方米，及时发现制止苗头性违建
10处，治违震慑力得到有效提升。

种下致富树 荒地变良田
张家楼镇海龙村引入花椒种植，成立合作社做大花椒产业

  张宗利（右一）和村民在田间交流花椒树的日常管理。 □记者 梁玉鹏 报道

办好居民操心事烦心事揪心事
长江路街道网格员下沉一线，“点穴式”破解基层社会治理难题

■六汪镇

违建管控全覆盖
助力商务区建设

■红石崖街道

■珠海街道

  □记者 李涛
  通讯员 管清敏 报道
  本报讯  近 日 ，区 综 合 执 法
局、珠海街道办事处等多部门召开

“六无三落实”小区创建活动专班
会议，制定《物业领域执法攻坚行
动1号行动令》，并在会后开展基层
党支部共建进小区活动，深入推进

“六无三落实”小区创建工作，以党
建引领营造共建共治共享的美丽
家园。
　　活动当天，区综合执法局空巡
大队来到光大梦之都小区，利用“无
人机”对小区内的违法建筑进行了
巡查，并发放倡议书200余份。据了
解，现场规范电动车、自行车30余
辆、清理门头牌匾、窗花5个、规范垃
圾桶10余个，得到了广大居民的一
致好评，有力推动了小区治理良性
发展。

“党建+”助力
推进小区治理

  □记者 梁玉鹏
　　通讯员 汪运荣 报道
  本报讯  近 日 ，六 汪 镇 举 行
2019年度荣立三等功现役军人表
彰座谈会。会上，六汪镇政府分别
为荣立三等功的现役军人和军属
代表们颁发喜报和慰问金2000元，
并感谢军属们为部队建设做出的
奉献。
　　据了解，近年来，六汪镇高度重
视拥军优属工作，积极落实各项优待
抚恤政策和标准。通过为军属上门
送喜报、挂光荣牌等形式，将党和政
府对军人、军属的关心送到身边，增
强立功受奖家属的荣誉感和幸福感，
积极营造“一人当兵，全家光荣”的风
尚，在全镇形成了尊重和关心军人军
属的良好风气。下一步，六汪镇将开
展多途径的拥军优属活动，全方位、
多角度地服务好退役军人。

你在部队立功
家乡为你庆功
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